



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El sábado 21 de julio, la abogada Pratibha Patil fue elegida presidenta de la India. De este modo se convirtió en la primera mujer en llegar a la jefatura del Estado de ese país en sus seis décadas de independencia.

Patil, ex gobernadora del estado noroccidental de Rajastán, logró una contundente victoria de sesenta y seis por ciento (66%) de los votos emitidos por diputados electores frente a su contrincante de 84 años, el actual vicepresidente Bhairon Singh Shekhawat. El sistema electoral indio les había asegurado hasta ahora a los partidos tradicionales la posibilidad de acordar entre ellos los candidatos, cerrándoles el camino a los nuevos dirigentes. El presidente indio es elegido de forma indirecta por los legisladores. De la votación participan 776 diputados nacionales y 4120 regionales. Patil logró imponerse con 2931 votos contra 1449 de Shekhawat. Así logró hacerse con un cargo cuyo carácter es ceremonial, honorífico y "guardián de la Constitución", ya que el gobierno efectivo lo conduce un primer ministro (hoy Manmohan Singh), cargo que ya estuvo dos veces en manos de una mujer en la India, Indira Gandhi, en 1966-77 y desde 1980 hasta su asesinato en 1984.

Gran cantidad de gente se congregó ante la residencia de la nueva presidenta en Nueva Delhi y muchas personas expresaron su júbilo danzando en las calles de Jalgaon, pueblo natal de la mandataria que inicia su mandato el 25 de este mes.

La contienda presidencial fue una de las más virulentas en la historia postcolonial de India. Y el Congreso de India rechazó la solicitud del actual mandatario, el popular Abdul Kalam, de ir por su reelección. Según analistas, prefería a un candidato más leal al partido oficialista.

Pratibha Patil tendrá el difícil trabajo de dirigir los destinos de -nada más y nada menos- que la mayor democracia del mundo. "Esta es la victoria de los principios. Los principios del pueblo indio", proclamó la nueva mandataria después de conocer el resultado final de la votación. Su elección no sólo marca el ascenso de una mujer al Ejecutivo, sino también la ruptura del histórico consenso entre los principales partidos, que marcó la designación de los mandatarios anteriores.

El primer ministro indio expresó que "El voto a favor de Patil es un voto contra las políticas



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

divisorias". Durante los últimos meses la oposición había intentado dividir a las fuerzas del gobierno.

La nueva presidenta india estudió derecho y trabajó como abogada antes de emprender su carrera política. En 1973 fundó un banco que otorgaba créditos a familias humildes para ayudar a salir de la pobreza a las mujeres del país. Antes de ser elegida presidente, fue gobernadora. Patil se consagró como una de las figuras del gubernamental Partido del Congreso, cuya presidenta es Sonia Gandhi.

Gandhi había conseguido el gobierno hace tres años en las elecciones generales, pero tuvo que ceder el cargo de primer ministro antes de asumir. El día siguiente a su elección la bolsa de Bombay comenzó a derrumbarse, según los analistas, por miedo a la política económica de la futura dirigente. Todo volvió a la normalidad cuando Gandhi designó al actual premier y aliado, Manmohan Sing.

A pesar de esta reacción, Gandhi todavía mantiene un gran peso en la política india y lo hizo sentir en la elección presidencial. Asumió el liderazgo de la campaña de Patil y consiguió apoyos clave como los de otra de las dirigentes más fuertes del país, Mayawati, la gobernadora de Uttar, el estado más poblado.

Una vez más la mujer gana espacio en el mundo de la política. Si bien el camino para llegar a un nivel de auténtica igualdad de posibilidades frente al hombre es arduo, sucesos como el protagonizado por Patil en la India nos indican que vamos por la buena senda.

Por ello:

Autor: Susana Josefina Holgado



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- Su beneplácito por la elección realizada el sábado 21 de julio en la India, donde Pratibha Patil resultó designada como la primera presidenta de su país en seis décadas de independencia.

Artículo 2°.- De forma.